
Акелла промахнулся…

Главным героем этой статьи будет не Коби Брайант. И не Фил Джексон. И даже
не Грег Попович с Тимом Данканом и Ману Жинобили.   Здесь все масштабнее. Уходит
целая эпоха, державшая пальму первенства после ухода великого Майкла Джордана…
Уходит на наших глазах, и той самой битвы за звание лучшего игрока десятилетия
между Коби и Тимом не состоялось…

Сперс

Очень часто приходится слышать вполне справедливые доводы о сердце чемпиона,
опыте плейофф, сыгранности и командности лидеров, умении заиграть новичков
и найти применение бывалым ветеранам. В этих компонентах Шпоры одни из лидеров
не только в нынешней лиге, но и во всей истории НБА. Но факт остается фактом — уже
третий год подряд (поражение от Лейкерс в финале Запада 2008 года мы считать
не будем, это была жесткая битва двух лучших команд, которую Шпорам трудно занести
в минус) великий Поп не может подвести свою армаду в оптимальной форме к плейофф.
Первый раунд от Маверикс, позорные 4:0 от Финикса во втором, и еще более
неприличное поражение от 8-ого на Западе Мемфиса, до этого вообще
не побеждавшего ни одной игры в матчах навылет…

Попович затеял перестройку в этом сезоне. Интегрировал Джефферсона, Нила
и Хилла. МакДайс также играл достойно. Сделал акцент на атаку вместо защиты.
С одной стороны это дало эффект в виде массы побед. Но звоночки, если помните,
звучали еще в сезоне. Данкан и компания установили сразу несколько антирекордов
в защите. 123 очка от Мэджик, 128 от Никс, -24 от Хорнетс, -16 от Лейкерс и Мемфиса
(!), -30 от Майами (до этого было +30), серия из 6 поражений подряд и упущенное
первенство в сезоне. Возможно эта первая победа Деррика Роуза тоже была
своеобразным символом того, что эпоха двухтысячных уходит.
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Сильно начавший Ману в итоге уступил Паркеру звание самого результативного
в команде. Тим так и не выстрелил, хотя в отличие от рвущего и мечущего ровесника
Кевина Гарнетта таких серьезных травм не переносил.

Мемфис оказался заслуженно сильнее Сперс. Не в целом, а на момент серии плейофф.
Почему опытнейший и обладающий огромным чемпионским сердцем Попович который
год не может сделать того что сделал в этом году тот же тренер Мемфиса Холлинз или
Док Риверс в прошлом году? Даллас также, несмотря на спад, подошел к плейофф
в оптимальной форме, хотя там собралось очень много так называемых «неудачников»,
проигравших очень и очень много.

Что делать?

Ходят слухи о возможном уходе Данкана. Хотя, лично мое мнение, Поповичу надо был
отпускать Паркера в Никс. Тони не оправдал ожиданий, выданных ему в 2007 в виде
звания МВП финала. Он не стал тем, кем стал Рондо в Бостоне например.
Он не подхватил знамя, потихоньку выпадающее из рук Тима, и не стал двигателем
команды. 33-летний травматичный Ману пробовал тащить на себе команду, но его силы
ограничены. А француз находится в расцвете сил. 19 очков и 5 передач в среднем
за серию с Мемфисом — это явно не то, что можно ждать от МВП финала,
превзошедшего там Джеймса в 2007.

Уход Данкана сломает команду. Он отнимет у нее сердце и фундаментальную защиту.
Пусть вас не обманывают жалкие средние 13 очков Тима за матч в сезоне,
он по прежнему проделывает огромный объем работы, не отображающийся
в статистике, но отображающийся на игре, так же как КГ в Селтикс. Его надо проводить
так же, как Адмирала, но найти свежую кровь. Какая будет эта кровь? Сложно сказать,
но Шпоры обязаны это сделать. Они уже смогли один раз пережить смену поколений.
Теперь команде нужны новые лидеры, какими стали Паркер и Жинобили в свое время.

ИТОГ: Очень грустно смотреть, как великая машина стареет, скрипит, и в решающие
моменты буксует, уступая дорогу менее отлаженным, но лучше готовым в конкретный
момент соперникам. Но так рано или поздно должно было случиться. Нынешние Шпоры
изжили себя, и для возвращения в лучшие команды постсезона нужны сложные шаги.

Лейкерс
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Если агония Сан-Антонио началась уже в 2009 году, то в тот факт, что легендарныймаэстро Фил проведет свой заключительный матч так позорно, лично я не верил до техпор, пока своими глазами не увидел, как Терри и Стоякович расстреливают чемпионовиз-за дуги, а Бареа на время становится Дерриком Роузом и творит, что хочетв проходах. Даже активного участия Дирка не понадобилось. И Коби сумел толькопервую четверть отыграть на своем уровне.Джексон не заслужил таких проводов. С одной стороны. С другой, совершенноочевидно, что он, как и Попович, впервые в карьере не смог подвести командук плейофф в оптимальной форме. Если даже Хорнетс без Уэста смогли попитьчемпионской крови, что говорить про сыгранных глубоких Маверикс? 4–0. Или 0–4, еслиугодно больше. 22,8 очка, 3,4 подбора, 3,3 передачи — такой статистики в матчахнавылет Черная Мамба не показывала уже с сезона 99/00.Почему почти всегда Дзен Мастер побеждал в сериях, даже когда соперник игралболее предпочтительно? Филу всегда было на кого положиться. Сначала это былДжордан, потом Шак, потом сам Коби. Вплоть до седьмого матча серии с Бостоном,когда великий(с этим я ни в коем разе не спорю) КБ смазал 18 бросков. У него все-такисбился прицел. Он по старой памяти вытащил серию с Хорнетс, но на большеепятикратного чемпиона не хватило. Он провалил серию. Он провел ее как средняязвездочка, а не как суперзвезда. Неужели дело в возрасте? Но ведь он еще в сезоненабрал 25 очков и почти 10 по сумме подборов и передач. Но, по каким-то причинамприцел покинул Брайанта. Он не вытянул на себе. Не сделал того, что должен делатьлидер. И Газоль ему не помог. Но винить Пау вряд ли стоит, все-таки Новицки и самнамного сильнее индивидуально, и Чендлер является для немца великолепнымпартнером в краске.Фил привык, что его спасает уникальная суперзвезда. В этой серии получилось так, чтоон сам играл против суперзвезды и его суперкоманды, не имея в своем составечеловека, способного выиграть матч. К таким раскладам Фил не привык. Без запасногокозырного туза в рукаве (уникальность Джордана, Шака, Коби до недавних времен)он выступал только в период первого ухода Майкла, и особых результатов не добился.

Не стоит сейчас накидываться на Коби и говорить, что мол теперь то пустьне высовывается, до Джордана дескать все равно не дорос. Я считаю, что КБ24 надорассматривать не через призму ЭмДжея, а как отдельного игрока. И тогда мы увидим,что Коби уже к 33 годам собрал вполне приличную коллекцию — МВП, 5 перстней,2 МВП финала, постоянные матчи звезд и символические пятерки, олимпийское золото,возможность стать самым результативным игроком за историю сезонов и плейофф.С такими ребятами, как Берд, Джонсон, Чемберлен, Оладжьювон, Данкан, О’Нилон вполне заслуженно стоит в одном ряду, и без всяких сомнений попадет в зал славыи будет золотым фондом истории лиги.Но долгожданный ненавистниками Лейкерс спад все-таки произошел. Озерникипроиграли с треском, по всем статьям и заслуженно. Даллас их порвал. Фил обыгрывалв плейофф очень много великих игроков: Юинга, Джонсона, Томаса, Баркли, Данкана,Робинсона, Кидда, Гарнетта, Пэйтона, Мэлоуна, Стоктона, Нэша, Ховарда(авансом,который он должен оправдать) и других. А вот на «великом неудачнике» НовицкиМаэстро тренерского цеха застопорился. Фил ушел не так красиво, как хотел. Дажене в семиматчевой серии, а в свипе с финальным разгромом в 30+ очков.Что делать?

Ответ лежит на поверхности. Покупать Ховарда. Орландо должны его обменять, потому
что через год они потеряют его без компенсации. Увы, Мэджик так и не смогли
выстроить вокруг Дуайта сильную команду, а ждать прогрессирующему и голодному
Дуайту все труднее. Обменять его на Байнума и Одома, или Газоля и Артеста. Прошлые
опыты по привлечению супербольшого (Чемберлен, Джаббар, Шак, ну и Газоль, хоть
он и не суперигрок) приносили результат — все они приносили перстни.
Преемственность поколений также должна работать — как Мэджик заместил
стареющего Карима, как Коби заместил стареющего Шака, так и Дуайт должен
заместить стареющего Коби. Сможет ли Брайант смириться с новой суперзвездой,
которая не будет такой удобной, как Газоль? Если захочет побеждать, то еще как
смирится. К тому же Дуайт пахарь, в первую очередь работает в защите, и иметь
возражений против 25 очков Коби за матч не будет, он ведь тоже очень хочет
побеждать. Хоть Д12 и упоминал, что хотел бы быть единоличным лидером и ни с кем
не объединяться, но реалии нынче другие.

Итог: перестройка все равно произошла бы. Даже в случае чемпионства. Но теперь она
произойдет более эффективно и радикально. Будем смотреть.

Общий итог

Теперь я позволю себе немного романтичной лирики. Мне грустно, господа, от того, что
с олимпа уходят такие титаны, как Коби и Тим. Шак уже мучается, а не играет. Кидд еще
брыкается, но и ему осталось немного. Айверсон уже перестал играть. Нэш также
чахнет. Данкан перестал играть на топ-уровне. Теперь и Коби сдал, провалив серию
плейофф с оглушительным треском. Конечно, ребята вроде Роуза и Дюранта не дают
скучать и олицетворяют собой новое поколение. Да и Даллас с Бостоном показывают,
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что пороха в пороховницах хватает. Но тот факт, что вчера ночью я смотрел
заключительный матч великого Фила Джексона, за которым наблюдал всю
сознательную жизнь, навевает очень много грусти. Теперь эпоха Майкла ушла
окончательно. Эпоха Шака, Коби и Тима тоже ушла, даже не хлопнув сильно дверью…
Их просто вышвырнули, так же как они вышываривали предшественников.

Мы уже с трудом перенесли уход Джордана, Баркли, Оладжьювона, Робинсона,
Мэлоуна, Юинга, Стоктона… Теперь нас постепенно покидают Гарнетт, Данкан,
Брайант, Шак, Кидд, Нэш, Айверсон, Пирс, МакГрейди… Те ребята, которые спасли лигу,
которые вытащили ее после локаута и ухода Самого… Сперс и Лейкерс взяли с тех пор 9
чемпионств на двоих. И теперь они биты. Они, вполне возможно, вернут себе лидерские
позиции и сделают перестройку. Но в таком виде этих команд уже не будет. Это уже
часть истории…

Джеймс, Уэйд, Ховард, Роуз, Дюрант, Рондо, Энтони, Стаудмайр, Гриффин, Уолл —
теперь они настоящее лиги… Будем ли мы лет через 5–10 так же сокрушаться
по их уходу, как сокрушаемся сейчас и 10 лет назад? Покажет только время…
А мы с вами продолжим смотреть весьма интересный плейофф и надеяться, что локаута
не будет…
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